

Cajetan und Luther – Rekonstruktion einer Begegnung

28./29. September 2018
Kardinal-Hengsbach-Haus, Dahler Höhe 29, 45239 Essen

Programm

Freitag, 28. September 2018

14.45–15.00
Thematische Einführung Michael Basse, Dortmund /
Marcel Nieden, Duisburg-Essen

Biographischer Hintergrund

15.00-15.30
Cajetans philosophisch-theologischer Werdegang Klaus Unterburger, Regensburg

15.30-16.00
Martin Luthers Weg nach Augsburg.
Stationen seiner theologischen Entwicklung

16.00-16.30 Kaffeause

Monastischer Lebensraum

16.30-17.00 Luther und der Augustinerorden

17.00-17.30
Cajetan und der Dominikanerorden Elias H. Füllenbach O.P., Düsseldorf

17.30-18.00
Diskussion

18.00-19.00 Abendessen

Augsburger Kontroverse

19.00-19.30	
Luthers Ablasskritik	Martin Ohst, Wuppertal
19.30-20.00	
Cajetans Ablasstheologie	Marcel Nieden, Duisburg-Essen
20.00-20.30	
Diskussion	

Samstag, 29. September 2018

9.00-9.30

Theologie als Wissenschaft.

Cajetan im Gespräch mit Thomas von Aquin

Alfons Knoll, Regensburg

9.30-10.00

Luthers Theologieverständnis im Jahre 1518
als theologia crucis: Konflikte und Folgen

Jens Wolff, Rostock

10.00-10.30

Diskussion

10.30-11.00 Kaffeepause

11.00-11.30

Glaube und Gewissheit bei Cajetan

Michael Basse, Dortmund

11.30-12.00

Luthers Verständnis von Glaube und Gewissheit
in der Kontroverse mit Cajetan

Theodor Dieter, F-Strasbourg

12.00-12.30

Diskussion

12.30-13.30 Mittagessen

13.30-14.00

Cajetans Ekklesiologie

Barbara Hallensleben, CH-Fribourg

14.00 -14.30

Luthers Ekklesiologie

Christian Witt, Mainz

14.30-15.00 Kaffeepause

15.00-15.30

Das Augsburger Verhör

in Luthers autobiographischen Rückblicken

Volker Leppin, Tübingen

15.30-16.00

Diskussion